

Brèves de communes

BAZEMONT

Balades numériques, à la découverte du patrimoine Bazemontais ! Depuis le samedi 15 avril, vous pouvez télécharger gratuitement l'application Bazemont Balade sur Apple store ou Google Play. La première balade numérique « centre village » vous invite à explorer trois sites remarquables : l'église, la mairie avec le château et ses dépendances, le parc du château avec la Comédie. Devant chacun des sites, des pupitres touristiques munis de QR code ont été installés et offrent des éléments synthétiques sur l'édifice ou le lieu qu'ils représentent.

CRESPIERES

Le dimanche 12 mars a eu lieu le **loto annuel** qui a toujours autant de succès. La journée de la **transition écologique** s'est déroulée le 15 avril avec la présence de nombreux stands (troc de plantes, répar' vélo, produits locaux), de conférenciers et de professionnels échangeant avec les habitants pour faire des économies et protéger notre environnement.

DAVRON

La première tranche de travaux de **renovation de l'église** est repoussée à fin 2023. Notre objectif, afin de réaliser l'ensemble des tranches, est de récolter des fonds via le mécénat et les dons des particuliers. Des concerts seront organisés dans l'année pour vous faire découvrir notre belle église.

FEUCHEROLLES

Les travaux d'aménagement du **jardin pédagogique Alania** (Déesse des Plantes) avancent à grands pas sous l'impulsion de Gilles Thuillier, conseiller municipal, soutenu par la Plaine de Versailles et les bénévoles qui se mobilisent chaque semaine. Le projet est à retrouver sur plainedeversailles.fr/jardin-pedagogique. Rejoignez l'aventure !

MAULE

Matinée écocitoyenne : Le samedi 3 juin, venez découvrir ces petits gestes et astuces du quotidien, bénéfiques à tous ! De 9h à 13h, sur le parvis de la mairie, de nombreuses associations et bénévoles vous sensibiliseront à l'éco-citoyenneté avec des solutions pratiques !

ST-NOM-LA-BRETECHE

Trois rendez-vous à ne pas manquer en mai :
- **Festival du jeu « Jouons à Saint-Nom »** (escape game, jeux de plateau...) : samedi 13 mai (10h-20h) à l'Espace JKM.
- **Deuxième marché de créateurs** : dimanche 14 mai (10h-18h).
- **Journée portes ouvertes de la chèvre-rit de Manon** : dimanche 14 mai (10h-18h) au 33 rue des Ormes.
Plus d'infos sur saint-nom-la-breteche.fr

Actualités du territoire

DIX ANS D'UNITÉ TERRITORIALE

Fondée en 2013, la Communauté de Communes atteint sa première dizaine cette année. Soudée, unie et à l'écoute de ses citoyens, votre intercommunalité est fière de la cohésion entre ses onze communes membres et souhaite fêter son anniversaire en votre compagnie.



Cette décennie sera célébrée au début de l'été, lors du Tour à Vélo 2023. Partez à la découverte de votre territoire à vélo et rejoignez à mi-parcours une pause festive et conviviale avec des structures gonflables pour les enfants, une exposition sur votre intercommunalité, des rafraîchissements et des produits locaux.

Cette année, nous vous proposons :

- Un départ de votre commune en toute autonomie ;
- Une pause conviviale avec les autres participants au Parc des Sports de Feucherolles ;
- Un retour chez vous, à votre rythme.

Les circuits et le formulaire seront disponibles prochainement et exclusivement en ligne sur notre site internet. Nous vous attendons nombreux pour cette troisième édition.

CHANGEMENT DE SIÈGE SOCIAL DE LA CCGM

Le siège social de la Communauté de Communes Gally Mauldre a changé depuis le 3 avril 2023. La nouvelle adresse est la suivante : **CC Gally-Mauldre - Mairie de Feucherolles**
39 Grande Rue 78810 FEUCHEROLLES

LES OFFRES D'EMPLOIS DE VOTRE TERRITOIRE

La Communauté de Communes recrute : un(e) Gestionnaire administratif et financier à mi-temps pour son Cinéma "Les 2 Scènes" à Maule, deux Ambassadeurs du tri en service civique, un(e) bénévole Eco-garde et un(e) agent de portage des repas.

Plus d'informations sur notre site internet cc-gallymauldre.fr, onglet "Entreprendre avec nous".

Interventions scolaires



LES MALTRAITANCES, MOI J'EN PARLE !

Selon l'Organisation Mondiale de la Santé, la maltraitance infantile se définit ainsi : « [Elle] consiste dans toutes les formes de mauvais traitement physique, émotionnel ou sexuel, la négligence ou le traitement négligent, ou les formes d'exploitation, dont commerciales, résultant en un mal effectif ou potentiel à la santé de l'enfant, à sa survie, à son développement ou sa dignité dans le contexte d'une relation de responsabilité, confiance ou pouvoir. » L'association nationale « **Les Maltraitances, moi j'en parle !** » propose des formations dans les Yvelines à destination des professionnels de l'enfance, comme les enseignants, le personnel encadrant, les centres de loisirs, la police et la gendarmerie, etc. Elle s'est rendue dans des écoles de notre territoire dans le but de promouvoir la non-violence auprès des petits et grands.



SENSIBILISER LES ADULTES

Les membres de l'association sont juristes, formateurs ou éducateurs spécialisés, et interviennent dans les écoles pour exposer leurs connaissances et leurs expériences à travers une présentation aussi déstabilisante que captivante. Le but est simple : sensibiliser les adultes aux maltraitances infantiles. Après une introduction sur la pyramide de Maslow et les besoins fondamentaux des enfants, les formatrices exposent des chiffres alarmants qui déclenchent une prise de conscience

immédiate des participants. Entre remise en question et introspection, des solutions sont proposées pour parer à ces violences et les dénoncer auprès des autorités compétentes. « *Toutes les violences ont de graves conséquences sur le bon développement de l'enfant* » : face aux maltraitances, il est impératif d'agir.

PRÉVENIR LES ENFANTS

Les interventions pédagogiques sont accessibles du CE2 à la 5^e et sont divisées en deux parties. La première se centre sur le bien-être pour inciter les enfants à être bienveillants envers eux-mêmes puis avec les autres et propose des ateliers participatifs, des exercices de respiration et de méditation. La seconde aborde la maltraitance infantile à travers les droits des enfants et l'explication des formes de violences existantes. Des vidéos ludiques viennent appuyer les propos des intervenants, suivies d'un quiz et du recueil de l'avis des élèves.

Contacts et dispositifs officiels : lorsque vous êtes témoins, vous pouvez déclarer une information préoccupante (IP) ou faire un signalement aux services suivants :

- Le 119 (Allô enfance en danger)
 - Le 112 (services d'urgence générale)
 - Le 17 (police ou gendarmerie), le 18 (pompiers), le 15 (SAMU)
 - Le 114 pour les personnes sourdes ou malentendantes
- Des flyers et des prospectus sont disponibles dans les mairies.

- <https://www.les-maltraitances-moijenparle.fr/>
- nathalie.coungny@gmail.com
- 07 71 07 23 53
- Association Les maltraitances, moi j'en parle
- Les maltraitances, moi j'en parle !

BULLETIN INTERCOMMUNAL DE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES GALLY MAULDRE

Siège social : Mairie de Feucherolles - 39 Grande Rue - 78810 FEUCHEROLLES - www.cc-gallymauldre.fr
Directeur de publication : Patrick Loisel, Président de la Communauté de communes Gally Mauldre
Rédaction : commission communication - **Conception et réalisation** : Qlovis Productions (06 09 53 46 61)
Photos : Service communication CCGM - **Tirages** : 12 000 exemplaires - ISSN 2497- 9031

Reproduction totale ou partielle de photographie ou de texte interdite. Certains documents tels que les textes et les photos sont directement fournis par les municipalités de la CCGM. A la lecture de ce bulletin intercommunal, merci de faire savoir au service communication d'éventuelles erreurs.

PARTENAIRE



IMPRIM'VERT*



PRINTEMPS 2023 - N°19

La Lettre

Gally Mauldre
Communauté de communes

ANDELU • BAZEMONT • CHAVENAY • CRESPIÈRES • DAVRON • FEUCHEROLLES • HERBEVILLE
• MAREIL-SUR-MAULDRE • MAULE • MONTAINVILLE • SAINT-NOM-LA-BRETÈCHE

Facebook : Communauté-de-communes-GallyMauldre

Instagram : ccgallymauldre

LinkedIn : Communauté de communes Gally-Mauldre

Inscrivez-vous à notre newsletter sur le site internet cc-gallymauldre.fr



LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, MOTEUR DE NOTRE INTERCOMMUNALITÉ

Je constate que la dynamique démographique est favorable à la ruralité et que l'arrivée d'une population nouvelle « ruraine » avec des besoins de qualité de vie et d'emplois spécifiques nous obligent. La vocation de notre territoire qui autrefois était quasi exclusivement résidentielle, ou liée à la production agricole, évolue. Notre rôle est donc d'intégrer les besoins des nouveaux habitants tout en gardant notre spécificité rurale. Nous devons protéger notre Plaine de Versailles, nos paysages et notre agriculture tout en offrant des services adaptés avec des prestations nouvelles, des emplois à proximité des lieux de vie en limitant les flux de circulation quotidiens, source de pollution, de stress et de perte de temps.

La nouvelle sociologie de nos habitants conjuguée à la préservation des liens intergénérationnels, aux enjeux environnementaux et à la dynamique indispensables de développement économique nous engagent.

Ainsi, l'aménagement de notre territoire et son développement économique ne doivent pas se limiter. Nous devons saisir toutes les opportunités et aider les acteurs économiques à libérer leurs énergies, ceci sans jamais oublier d'inclure dans nos priorités la protection de nos forêts, notre agriculture

et nos espaces si précieux qui font déjà l'attractivité et le rayonnement de notre intercommunalité.

Aux côtés de la présidence, avec mes collègues élus et l'appui des services communautaires, je m'y emploie sans relâche en travaillant sur des projets de développement économique situés à Chavenay comme à Herbeville mais aussi Maule et Davron. Ces projets sont en cours ou à venir sur l'ensemble de notre territoire pour poursuivre un développement harmonieux.

Mener de concert la lutte contre le dérèglement climatique et pour la protection de l'environnement, l'aménagement du territoire, le développement économique raisonnés et le renforcement de notre action sociale est une ambition que nous sommes déjà en train de construire et que nous saurons réussir.



ADRIANO BALLARIN
VICE-PRÉSIDENT EN CHARGE DU DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ET DE L'AMÉNAGEMENT
MAIRE DE LA COMMUNE DE CRESPIÈRES



APPROBATION DU PLAN CLIMAT AIR ÉNERGIE TERRITORIAL

Dans ce contexte de crise énergétique inédite, le territoire de Gally Mauldre porte une ambition forte en matière d'action climatique. La Communauté de Communes Gally Mauldre s'est engagée dans l'élaboration de son Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET), véritable opportunité de faire de la Transition Énergétique un levier de développement territorial et d'accroître l'autonomie, la résilience et l'attractivité du territoire.

Approuvé en Conseil communautaire le 15 février 2023, le PCAET est un outil indispensable pour faire face aux défis du changement climatique. Il est mis en place pour une durée de six ans et doit faire l'objet d'un bilan trois ans après son approbation. La validation du dossier s'est établie à travers plusieurs étapes :



La sensibilisation et la mobilisation des acteurs et du grand public ont été intégrées tout au long de la démarche d'élaboration. Le projet est collaboratif : sa mise à disposition au public a permis de compléter les fiches actions et son élaboration aux côtés des acteurs locaux a fixé des objectifs environnementaux propres au territoire. Plus qu'une concertation, il s'agit d'une réelle co-construction du programme avec les acteurs du territoire.

Le dossier se décline autour de 7 axes stratégiques :

- 1 L'habitat et l'urbanisme
- 2 La mobilité et l'intermodalité
- 3 L'agriculture et l'alimentation
- 4 La mobilisation des acteurs
- 5 L'exemplarité de la collectivité
- 6 L'économie locale
- 7 Les énergies renouvelables

Sur ce territoire à dominante résidentielle, l'habitat et la mobilité représentent des secteurs à forts enjeux. En cohérence avec les objectifs nationaux et régionaux, Gally Mauldre vise une meilleure maîtrise énergétique sur son territoire, grâce à de fortes économies d'énergie réalisées dans les logements et les transports du quotidien.

Pour consulter le dossier, rendez-vous sur la page du PCAET via notre site internet cc-gallymauldre.fr, onglet "vivre chez vous", dans la catégorie Urbanisme.

ZOOM SUR LES DEUX AXES DU PCAET QUI VISENT CES OBJECTIFS :

	Un habitat rénové et un urbanisme préservant les sols	Une mobilité active et une intermodalité fortement développées
Action	<ul style="list-style-type: none"> Développer la rénovation énergétique des logements en accompagnant les particuliers et fédérant les professionnels de la rénovation Mettre en œuvre un urbanisme qui favorise les constructions vertueuses et réduit l'artificialisation et l'imperméabilité des sols 	<ul style="list-style-type: none"> Développer des services de transport en commun et favoriser l'intermodalité Favoriser le développement de modes actifs sécurisés et attractifs Réduire la pollution de l'air liée aux véhicules
Etat des lieux	<ul style="list-style-type: none"> Le secteur résidentiel représente 51% de l'énergie consommée et 38% des gaz à effet de serre. 83% des logements sont construits avant 1990. Le territoire a une dynamique démographique positive. Son aménagement et les nouvelles constructions sont l'opportunité d'intégrer les enjeux climat-air-énergie. 	<ul style="list-style-type: none"> Le secteur de la mobilité est fortement dépendant de la voiture : il faut baisser sa part modale Les déplacements doux sont une solution face à la pollution atmosphérique, des émissions de gaz à effet de serre et de la consommation d'énergie du transport routier. Pour réduire les émissions de polluants, il faut limiter le trafic de voitures.
Moyens	<ul style="list-style-type: none"> Renforcer la sensibilisation pour inciter à la rénovation des bâtiments et au changement des chaudières fioul Mettre en place un conseil local pour accompagner les particuliers dans leur projet de rénovation Renforcer la qualité des travaux de rénovation et des constructions neuves Adapter les documents d'urbanisme pour favoriser les constructions et les rénovations exemplaires Lutter contre l'artificialisation des sols et l'étalement urbain 	<ul style="list-style-type: none"> Améliorer le service ferroviaire, la qualité des transports en commun, et favoriser l'intermodalité avec le service ferroviaire pour désaturer le réseau routier Lancer le Schéma Directeur Cyclable et favoriser le vélo par des infrastructures et des itinéraires sécurisés Faciliter la mobilité piétonne en limitant le flux des voitures Développer des solutions de mobilités douces et/ou partagées pour l'accès aux écoles Réduire la pollution liée au transport de marchandises Développer des solutions covoiturage / autopartage pour limiter le flux de voitures

LE DISPOSITIF ÉCO-GARDE

Depuis 16 ans, le Dispositif Éco-Garde mène sur le territoire une mission de service public bénévole pour la protection de l'environnement et de la biodiversité, en lien avec le service Nature et Écologie du Conseil Départemental des Yvelines et des collectivités partenaires. Les missions des éco-gardes tendent à préserver la richesse



Monsieur Olivier GERARD, Président du dispositif Eco-garde, Monsieur Jean-Bernard HETZEL, Vice-Président de la CCGM, Monsieur Patrick LOISEL, Président de la CCGM, Monsieur Manu MARTINS et Monsieur Mickael RENARD, Éco-Gardes bénévoles.

du patrimoine naturel du territoire, à sensibiliser le public aux enjeux de la protection des milieux naturels et à promouvoir un tourisme respectueux de l'environnement. Le lundi 20 mars, la CCGM a signé une convention avec le Dispositif Éco-Garde afin de marquer sa volonté de préserver l'environnement et le cadre de vie des habitants. Cette action s'inscrit dans les engagements du Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET).

Afin que le Dispositif soit efficace sur l'ensemble de notre intercommunalité, il est nécessaire que chaque commune puisse faire le recrutement d'un éco-garde bénévole. La fiche de poste est consultable sur notre site internet, onglet "Entreprendre avec nous".

ecogarde-update.org Dispositif éco-garde Yvelines

Pour consulter le dossier, rendez-vous sur la page du PCAET via notre site internet cc-gallymauldre.fr, onglet "vivre chez vous", dans la catégorie Urbanisme.



PORTRAITS D'ENTREPRISES

Dès sa création en 2013 et jusqu'à aujourd'hui, la Communauté de Communes a mis en œuvre de multiples projets en faveur du développement économique local : annuaire professionnel, partenariat avec des associations de soutien à l'emploi, organisation de rencontres économiques, acquisition de parcelles à Davron pour l'installation d'entreprises, etc. Elle vous présente aujourd'hui deux entreprises.



JALO OPTIQUE, VOTRE OPTICIEN À DOMICILE

Si vous n'avez pas le temps d'aller chez un opticien, Jalo Optique se rend à votre domicile ou sur votre lieu de travail, sur l'ensemble du territoire de Gally-Mauldre. Wessam Jalo se déplace gratuitement et personnalise son service grâce à un large choix de montures. Pour consulter ce professionnel conventionné (sécurité sociale et mutuelle), une ordonnance est indispensable.

« Opticien diplômé d'État depuis 2013, j'ai travaillé pour différentes enseignes et dans des magasins indépendants. Perfectionniste et voulant le meilleur pour mes clients, j'ai décidé de me lancer en tant qu'opticien à domicile [...]. Le client ne s'occupe de rien, en dehors d'une prise de rendez-vous sur le lieu de son choix (à domicile ou au travail) [...]. Chaque client est différent, le choix de l'équipement doit correspondre à ses activités et cela commence par un bon choix de monture. Je suis là pour vous guider dans ce choix avec des conseils personnalisés. Essayez, vous verrez. » WESSAM JALO

Jalo optique opticien à domicile et en entreprise
jalooptique@gmail.com 07 69 47 85 92 jalooptique.fr

ALIGN&SENS, COACH CARRIÈRE

Installée à Crespières, Caroline Bia, fondatrice d'Align&Sens, propose ses services de coach carrière afin de vous aider au mieux dans votre vie professionnelle. Elle vous accompagne à travers un bilan de compétences, une formation CV, LinkedIn et entretien d'embauche, mais également sur des sujets RH en entreprise, la préparation de votre retraite ou encore une aide à l'orientation scolaire.

« Ma mission est d'aider les personnes, tout au long de leur parcours, à mieux se connaître pour construire une carrière en lien avec leurs besoins et s'épanouir au quotidien. Je leur permets de (re)trouver motivation, sérénité, plaisir, sens, équilibre et épanouissement. Ma méthode est d'accompagner avec bienveillance, expertise et engagement. J'ai travaillé 10 ans en entreprise en tant que Responsable des Ressources Humaines. J'ai accompagné de nombreux salariés, intermittents... et recruté beaucoup de talents. Je suis certifiée à l'accompagnement des transitions professionnelles. Formée à l'orientation et à la transition emploi-retraite. » CAROLINE BIA

alignesens.com @alignesens hello@alignesens.com 06 33 63 61 00



Vous souhaitez vous inscrire dans notre annuaire ? Rendez-vous sur notre site internet, onglet "Entreprendre avec nous".
 Vous souhaitez apparaître sur nos réseaux ou dans le prochain numéro de la Lettre ? Contactez-nous à communication@cc-gallymauldre.fr.

DE NOUVEAUX CONTENEURS À VERRE ENTERRÉS

La commune de Mareil-sur-Mauldre a réalisé des travaux financés par la CCGM en janvier afin de remplacer les points d'apport volontaire situés sur le parking de la gare. Ces nouveaux conteneurs à verre enterrés permettront notamment de réduire la présence de déchets sur le sol.



PÉDIBUS : UNE VOLONTÉ CRESPIÉROISE

La commune de Crespières porte fièrement son projet "Pédibus : l'essayer, c'est l'adopter !". Quotidiennement, une vingtaine d'enfants de l'école Emilie du Châtelet s'y rendent à pied en toute sécurité encadrés par des parents volontaires. Les enfants commencent ainsi la journée par un peu d'activité physique tout en retrouvant au fil des rues leurs camarades de classe. Cette action permet aussi de sécuriser les abords de l'école en réduisant la présence de voitures en centre village et ainsi de limiter les difficultés de stationnement.

En savoir plus sur crespières.fr/pedibus.



LE SALON DES POSSIBLES : JOB WIN 2023

L'édition 2023 du salon intercommunal de l'emploi Job Win s'est déroulée le mercredi 29 mars dernier. Une quarantaine d'entreprises dont la RATP du Mantois, SNCF, Keolis, Renault et des enseignes locales comme le Zoo de Thoiry ou l'EPHAD de la Mésangerie proposaient de nombreuses offres. Par ailleurs, les Sapeurs-Pompiers Volontaires (Sdis78) ont confié qu'ils recherchent activement des hommes et des femmes entre 18 et 55 ans. Contactez-les à engagement.volontariat@sdis78.fr. Environ 150 visiteurs, qu'ils soient en recherche d'emploi, étudiants ou en reconversion professionnelle, se sont rendus sur place et une large majorité est ressortie satisfaite. De leur côté, les recruteurs ont pu identifier de nombreux profils qualifiés. Malgré une légère baisse de la fréquentation cette année, le salon reste un événement dynamique et attendu, ainsi qu'une opportunité de rencontres et d'échanges pour les visiteurs et les professionnels.

